



Actualidad y Conocimientos | Noviembre 2024



El desconocimiento como enemigo silencioso

Uno de los errores más que cometen las comunes empresas es no reconocer la magnitud del riesgo conlleva el desconocimiento de las leyes. Tal como lo establece el Artículo 2 del Código Civil, "La ignorancia de la Ley no excusa de su cumplimiento". La falta comprensión sobre las normativas legales y fiscales puede acechar а las empresas, generando un riesgo latente que materializarse cualquier en momento

Un ejemplo típico es el de empresa que por desconocimiento de la normativa legal correspondiente, ha no cumplido correctamente con sus obligaciones fiscales durante varios años. A simple vista, todo parece estar en orden: el negocio sigue empleados operando, los satisfechos, están ٧

clientes siguen comprando. embargo, lo Sin que empresa desconoce es que están acumulando se intereses sanciones e debido multas los а pagados impuestos no incumplimientos de deberes formales. ΕI día que Administración Tributaria de toque la puerta empresa exiian el У cumplimiento de las leyes, lo parecía simple que una omisión se convierte en una avalancha de problemas, poniendo en riesgo tanto las finanzas como la reputación de la organización.

El riesgo de no aplicar las legales normativas correctamente. afecta todos empresas de los tamaños. Para una pequeña empresa, no cumplir con las normativas legales puede ser devastador y llevarla incluso quiebra. Para empresa grande, las pérdidas podrían ser millonarias y la confianza de los inversores se vería gravemente



afectada. El incumplimiento es una amenaza real que puede aparecer en el momento menos esperado, y un buen asesor fiscal puede ser la clave para evitarlo.

Las zonas grises y su interpretación ambigua

A menudo, las normativas fiscales no son tan claras como deberían ser. Muchas leves contienen zonas grises, áreas ambiguas que pueden interpretarse de diferentes maneras. Las empresas que toman decisiones en estas áreas sin el apoyo de un fiscal están asesor caminando en un terreno peligroso.

La clave para evitar estos riesgos es tener dentro del equipo de trabajo una persona experta en el área Alguien que pueda guiar a la empresa en la interpretación de correcta grises. estas zonas asegurando que las

decisiones se tomen con base en la normativa vigente y minimizando así el riesgo de sanciones.

El costo oculto de las sanciones fiscales

Cuando una empresa cumple con las normativas fiscales, el costo va más allá de las multas iniciales. Las sanciones fiscales son solo la primera señal de problemas profundos. más incumplimiento grave puede reiterado llevar а auditorías constantes. cuales pueden llegar a ser de hasta 10 años (Artículo 56 Código del Orgánico interrumpiendo Tributario), operaciones diarias desviando recursos que podrían destinarse al crecimiento del negocio.

Un ejemplo clásico es el de una empresa que tras ser sancionada por no declarar el hecho imponible o de no presentar las declaraciones



que correspondan, es objeto de una auditoría exhaustiva por parte de la Administración Tributaria. Durante este proceso hay mayor riesgo, de que existan y salgan a la luz más irregularidades, lo que da lugar a nuevas sanciones. Las auditorías por parte de la Administración Tributaria no solo afectan las finanzas. sino que también dañan la moral de los empleados, la relación con los proveedores la confianza de los inversores.

La importancia de una buena gestión fiscal

Una adecuada gestión fiscal, es la herramienta clave para mitigar los riesgos y evitar problemas la con Administración Tributaria. no ayudando solo а empresas a cumplir con las sino que también leyes, optimiza su carga tributaria, lo que les permite ahorrar recursos que pueden reinvertirse en el negocio.

Una gestión fiscal adecuada conocer todas las implica deducciones. créditos fiscales y beneficios que la permite. aplicarlos ٧ correctamente. Por ejemplo, una empresa que gracias a planificación eficiente, logra deducir ciertos gastos operativos puede reducir significativamente su fiscal y obtener una ventaja competitiva frente a aquellas que no lo hacen.

Sin embargo, estas estrategias deben ser realizadas por un experto en el área fiscal, quien pueda identificar las oportunidades legítimas de ahorro sin poner a la empresa en riesgo de sanciones.

La responsabilidad de los directivos y ejecutivos

Los directivos y ejecutivos tienen la responsabilidad de asegurarse de que la empresa cumpla con todas las normativas legales y



fiscales les que correspondan. Aunque cumplimiento es una tarea involucra muchos aue а departamentos, la responsabilidad final recae en la alta dirección.

Es fundamental los aue líderes promuevan una cultura de cumplimiento en organización. toda la Esto implica educar los а empleados sobre la importancia de cumplir con las normativas y garantizar departamentos de que los finanzas ٧ contabilidad cuenten con los recursos gestionar necesarios para correctamente las obligaciones fiscales. Solo una gestión adecuada desde la alta dirección puede prevenir problemas legales y fiscales

El Cumplimiento es la clave para el éxito empresarial

El cumplimiento de las normativas legales y fiscales

no es un lujo ni una opción para las empresas. En un entorno global cada vez más regulado, las empresas que no se alinean con las leyes enfrentan riesgos que pueden ser complejos para su estabilidad y crecimiento.

Para garantizar el éxito, las empresas deben adoptar una actitud proactiva. Esto implica buscar asesoramiento cuando sea necesario asegurar que todas las áreas empresa la alineadas con las normativas fiscales vigentes. Valorar la importancia del cumplimiento no solo evitará problemas legales, sino que también las empresas estarán meior posicionadas para crecer y prosperar en un mundo lleno de incertidumbres legales y fiscales

Cumplir con las normativas no es solo una obligación legal, es una inversión en la estabilidad y el futuro de la empresa.



En HLB Marambio, contamos con un equipo de expertos en el área impositiva dispuestos a ofrecer el mejor de los servicios para acompañar a nuestros clientes en la labor de estar actualizado en

temas de cumplimiento normativo, ajustado a los diferentes tipos de empresas y sectores, no dude en contactarnos.



Para nuestra firma es muy importante estar en constante comunicación con usted, por ello, ponemos a su disposición nuestra ubicación a fin de atender sus requerimiento.

Dirección

Av. Francisco de Miranda, Multicentro Empresarial del Este, Torre Miranda Nivel SF. Chacao, Caracas-Venezuela.

Teléfonos

Máster: +58 (212) 264.01.60 267.79.89 / 267.79.42 Fax: +58 (212) 263.55.38

Correo

marambio@marambio-hlb.com



Web

marambio-hlb.com